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黃媒Channel C爆拖糧欠薪醜聞
去年籌近千萬元不知所終 老闆揚言無需要公開資金去向

以前《蘋果日報》記者為班底的黃網媒

Channel C，去年中曾傳出財困，有員工宣

稱營運資金「告急」，要搞直播呻窮及求人

訂閱「救亡」，但近大半年來又傳出裁員及

老闆被貼街招追債。最新一期《東周刊》引

述知情人士指，Channel C去年在3天內籌

到約700多萬元，加上今年6月收取的訂閱

年費，應該有足夠錢及時出糧，但據報有前

員工稱近月被公司拖薪及拖供強積金供款，

對會費去向提出質疑。Channel C老闆回應

《東周刊》查詢稱，Channel C並非NGO

（非政府組織），而是一個商業機構，且非

上市公司，沒有需要公開資金云云。

●香港文匯報記者蕭景源

香港文匯報訊（記者 蕭景源）匡智會轄下一殘
疾人士院舍發生職員涉嫌性侵男女院友案件。一名
男助理舍監涉嫌於今年8月性侵兩名男女學員，已
被警方拘捕及落案起訴。匡智會昨日公布事件指，
已通報社會福利署並成立監察調查委員會和獨立檢
討委員會，跟進調查和檢視機構現行對服務者的保
護措施及提出改善建議，以避免再發生有職員違規
違法行為。社署表示高度關注事件，已向營辦機構
發出書面警告，要求院舍和營辦機構全面調查和提
交詳細調查報告及改善方案。

社署發書面警告促徹查
據了解，涉案院舍為一間連宿舍、服務輕及中度

智障成人的職業訓練中心，受害人一名男院友和一
名女院友。一名據悉為該院舍助理舍監的38歲男子
涉嫌猥褻侵犯精神上無行為能力的男性及強姦被
捕。
消息指，今年8月4日，男受害人母親為兒子洗澡
時發現其下體腫脹，揭發事件並通知舍監。經翻看
閉路電視，發現被捕人曾帶男受害人進入營舍一間
房，又在同日帶女受害人進入另一間房。警方於8
月14日接獲院舍報案，調查發現被捕人曾在不同日
子涉嫌兩次強姦女受害人，案件現由大埔警區重案

第二隊調查。
匡智會表示，對事件深感痛心，鑑於該職員明顯

違反會方員工行為守則，已即時解僱及報警，因案
件正循司法程序處理，不便透露詳情。事發後即時
派遣社工團隊及臨床心理學家為受影響的兩名學員
及其家人提供支援及輔導，並已通報相關單位的其
他家長，作出適當交代。
該會於早前就事件成立了監察調查委員會，就管

理層提交的調查和跟進工作，進行了督導和審視。
成員除來自該會執行委員會外，亦邀請了防止虐待
兒童會前總幹事雷張慎佳出任獨立顧問，並在過去
兩個月就內部情況進行檢視及提出改善建議，並於
本月向該會監察調查委員會提交報告。管理層已就
該單位開展多項新增措施，包括調配人手，加強監
察和改善編更安排等，以防止同類型事件發生。
該會又成立了獨立檢討委員會，由香港律師會前

會長熊運信律師出任主席，成員包括香港浸會大學
副校長（教與學）周偉立，以及雷張慎佳。
社署回應表示，在知悉事件後隨即作出跟進，包

括派員突擊巡查院舍，要求營辦機構嚴肅處理事
件，並適切跟進兩名受害人及其家人的情緒和福利
需要。社署亦知悉機構已成立獨立檢討委員會，檢
視機構保護服務使用者的措施，期望檢討早日完

成，改善措施能認真落實。
為表達對事件的高度關注，勞工及福利局及社署

早前與營辦機構的執行委員會及管理層會面，聽取
處理有關事件的匯報。社署已向營辦機構發出書面
警告，並要求機構提交詳細調查報告，以及落實一
系列改善措施，包括檢視機構人手安排、加強管理
人員對院舍日常運作的監察、增加對前線員工的督
導和培訓、持續監察職員操守等，以確保服務使用
者得到妥善的照顧和保障，防止同類事件再發生。

匡智會兩學員疑遭性侵 助理舍監被捕

男 團 MIR-
ROR 前年 7 月
28日紅館演唱會
墜屏事故，工程
總承辦商藝能工

程3名職員涉嫌串謀虛報懸掛設備重量案，昨日在
區域法院續審。舞台設計師周淑貞在辯方盤問下確
認分判商協興隆舞台工程有限公司（協興隆）負責
涉案屏幕的懸吊系統安裝和檢修，理應清楚承重
力。LED屏幕供應商In Technical Production Limit-
ed（ITP）行政總裁兼執行董事楊浩廷則稱，獲首被
告通知更改屏幕數量及尺寸後，有將載有每組雙面
屏幕重量432.5公斤的相關數據圖則，透過電郵發送
予3名被告。

協興隆負責檢修 應知承重力
負責MIRROR演唱會舞台設計的設計師周淑貞昨

日繼續接受辯方盤問，確認協興隆負責提供演唱會承
載6組LED屏幕的金屬外框、機械裝置、支撐的鋼纜
和組件，以及負責維修和屏幕懸吊系統的每日檢查，
理應清楚知道提供的鋼索可否承受本案屏幕的重量。

吊掛裝置由東莞公司提供
辯方引述周淑貞的書面供詞指，協興隆一直與東
莞銚龍舞台製作有限公司（銚龍）合作，實際上是

由銚龍負責製作吊掛設置的鐵架、吊天升降鋼索
機、旋轉機件、機件設計，提供組裝說明及安全計
算數據，如有損壞則由協興隆維修。
周在盤問下補充解釋，安全計算數據是指銚龍得

知器材的重量後，負責安排吊掛器材的絞車系統和
鋼索，亦應清楚承重力。
楊浩廷供稱，本案首被告、藝能工程有限公司時

任項目經理吳凱瑩曾於2022年4月14日向他發送設
計圖，當時設計圖仍是採用12組每組4米乘3米的
雙面LED屏幕，至5月12日後才獲通知改用6組4
米乘4米的雙面LED屏幕。同月17日，首被告在
WhatsApp要求更新6組屏幕的相關數據，遂於兩日

後向3名被告發送圖則，當中提到每一面屏幕重
217.6公斤，故每組雙面屏幕重435.2公斤，但該重
量並不包括屏幕以外的金屬外框等配件。
在辯方盤問下，楊同意涉案屏幕須組裝金屬外

框、用以懸吊升降，而框架是由另一分判商協興隆
提供和設計。辯方問楊是否知道協興隆將機械組件
和鋼索等項目外判給銚龍。楊回應稱不清楚在MIR-
ROR演唱會中協興隆與銚龍的關係。辯方追問ITP
有否直接與銚龍溝通屏幕重量等數據，楊稱他本人
沒有，又指其公司依主承辦商藝能工程指示工作，
與銚龍不會直接合作。
案件今日（24日）續審。●香港文匯報記者葛婷

香港文匯報訊（記者 蕭景源）有不
法分子在社交平台公然販賣以「電子
煙」作包裝的新式毒品「太空油」，迅
速在青少年群體流行，而濫用「太空
油」會損害健康及成癮，令濫用者嘗試
使用其他毒品，故「太空油」又稱「太
兇油」。保安局局長鄧炳強昨日在書面
答覆立法會議員查詢指，政府建議將
「太空油」主要成分依托咪酯納入《危
險藥物條例》管制，目標於2025年上半
年完成將之列為危險藥物（即毒品）。

依托咪酯屬第1部毒藥
鄧炳強表示，「太空油」的主要成
分通常為一種名叫依托咪酯、按法例
須醫生處方的麻醉劑，屬《藥劑業及
毒藥規例》管制下的第1部毒藥，而
非法供應或使用依托咪酯，一經定
罪，可判監禁。
前線禁毒人員注意到，從去年起
「太空油」逐漸引起本地年輕人注
意，甚至開始吸食，同年開始有人因涉
及含依托咪酯的「太空油」罪行被拘
捕。為確保執法部門能有效地應對相關
形勢並提升阻嚇力，上周公布的行政長
官2024年施政報告附篇提出加強對依
托咪酯的管制，建議將依托咪酯納入
《危險藥物條例》管制，並已徵詢禁
毒常務委員會及相關持份者，目標於
明年上半年完成將依托咪酯列為危險

藥物。屆時，非法管有或吸食、吸服、服食、
注射含有依托咪酯的「太空油」，最高刑罰為
監禁 7年及罰款 100萬元，而販運或非法進
口，最高刑罰為終身監禁及罰款500萬元。
鄧炳強強調，在透過立法加強對依托咪酯的
管制的同時，政府已迅速從減少需求和阻截供
應兩方面，不遺餘力地打擊「太空油」。
針對「太空油」在年輕人之間興起，當局已
在教界展開宣傳和教育工作，執法部門已加強
各種巡查包括網上巡查。在剛過去的暑假期
間，警方檢獲2.17公斤聲稱為「太空油」的物
質。今年10月中，警方又在大角咀住宅單位檢
獲「太空油」和其他毒品。
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屏幕供應商：更新圖則及重量數據有發送給3被告

香港文匯報訊（記者 蕭景源）運輸及物流局局長
林世雄昨日回覆立法會議員提問表示，今年首9個
月有1,855名行人因交通意外導致傷亡，其中30人
死亡，警務處則就行人違例而發出傳票達6,941張，
其中5,386張涉及行人衝燈。他透露，過去5年首十
大涉及行人意外的交通黑點中，5個位於荃灣及深水
埗區。儘管去年十大交通黑點並未發生致命意外，

但合共發生了28宗嚴重及輕微的意外。
就過去5年按涉及交通意外關乎傷者的因素及傷

勢情況劃分的行人傷亡數字，林世雄表示，由2020
年至 2023年，每年的傷亡數字在約 2,300至 2,800
間，2024年上半年行人涉及交通意外的傷亡數字比
2023年同期下降約一成，但今年首9個月因交通意
外而導致行人的死亡個案仍有30宗，其中10宗涉及

行人的因素，包括在過路處以外的地方橫過馬路及
不留神等，另外20宗則不涉及行人的因素。嚴重受
傷者有180人，輕微受傷者有1,645人。
林世雄表示，政府一直致力提供安全交通運輸系

統，包括於規劃及設計行人路徑時設置適當的過路
設施，讓行人於合適的位置便捷地橫過馬路。
政府同時在適當地點推展各項步行環境及行人安

全改善措施，包括擴闊行人路、增設或改善行人過
路處、以及在交通燈控制路口安裝投射紅光的輔助
裝置等。

首9個月30行人死於交通意外

●匡智會昨日在官方網頁公布，已就一宗職員嚴重
違規案成立獨立檢討委員會。 匡智會網頁

●事發當日，紅館舉行MIRROR演唱會期間舞台大
屏幕突然墜落，導致兩名舞蹈員受傷送院。資料圖片

●當日重案組探員在紅館檢走大批證物作進一步化
驗。 資料圖片

▲Channel C位於葵涌工廈
的辦公室昨日仍有職員辦
公。
香港文匯報記者劉友光 攝
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香港文匯報訊（記者 蕭景源）馬鞍山前日傍晚發生「致命」
交通意外，一頭雄性黃牛在橫過西沙路時遭一輛新界的士撞中
傷重死亡。據悉，涉事的士司機為本港著名動作替身及演員、
人稱「B哥」的蔡堅成；他在1999年電影《三五成群》中，飾
演屋邨黑幫大佬「神仙B」，因演技出色而令人印象深刻。
現年61歲的蔡堅成為龍虎武師出身，過往除曾為「四大天
王」、楊紫瓊、李連杰、甄子丹及周星馳等做替身，亦曾經參
與不少電影演出，包括《九品芝麻官》、《鎗王》及《鹿鼎
記》等，而在《鎗王》中更與張國榮有不少對手戲。2022年1
月蔡接受傳媒訪問時曾透露，因為電影幕後工作不穩，間中會
駕的士「搵食」。
翻查資料，這是蔡堅成兩年多內第二次在西沙路涉及交通
意外，2022年 8月 12日蔡駕的士在西沙路被一輛Tesla 電動
私家車逆線迎頭狂撼；幸意外中他僅胸痛，並無大礙，而

Tesla男司機則涉嫌「酒後駕駛」被捕。
今次撞死牛意外於前日傍晚近7時發生，當時蔡駕新界的士沿
西沙路往馬鞍山方向至西沙豪園對開時，剛巧一頭黃牛橫過馬
路，蔡收掣不及，車頭撞中黃牛，黃牛被撞後口鼻及肚腹大量
出血重傷趴坐馬路中心，的士車頭嚴重損毀，蔡及車上乘客並
無受傷。
事發後，警方、漁護署及愛協人員接報到場，惜不久受傷黃

牛不治，由食環署人員運走作進一步處理。其間，有街坊在場
哭泣送別黃牛。
據街坊指，被撞斃的雄性黃牛名叫「家慈」，約3歲至4歲，
原本是和牛群一同於輋下村生活，近日轉至鄰近的西澳村、泥
涌村一帶活動。事發時，「家慈」疑正橫過西沙路回到輋下
村，未料發生意外。昨日更有善心市民替「家慈」超渡，並在
Facebook專頁留言「祈願（家慈）離苦得樂，阿彌陀佛」。

香港文匯報讀者陳小姐前晚（3日）約10時
半，搭乘一班觀塘線列車前往黃埔方向時，

發現一名身穿學校運動服的年輕男子在觀塘站上
車。陳小姐接受訪問時憶述：「佢行路跌跌撞
撞，企都企唔穩。」
該學生坐下後不斷咳嗽，更旁若無人地吸食疑
似「電子煙」的物品。周圍乘客於是上前指責，
但見該學生神志不清，說話含糊，且伴有流口
水、嘔吐等症狀，情況不妙。有乘客報警，並按
下列車求助掣。該學生在樂富站被警方和救護員
帶走。

學生面對查問 不能正常對答
親歷眼前這一幕的讀者陳小姐表示，該學生面
對乘客的查問，不能正常對答，身上散發陣陣果
香味，「我覺得情況非常嚴重，一個學生穿着校
服，公然在港鐵車廂內食（電子）煙，就算有人
拍片、喝止，他都繼續食，大家都懷疑係吸食
『太空油』。」

含處方麻醉劑 易上癮傷身
「太空油」外形與一般的電子煙煙彈無異，可
配合電子煙一同使用，但「太空油」非法混入有
害物質，雖然無標準成分，但它通常含有一種名

叫依托咪酯的成分，屬醫生處方的麻醉劑。
「太空油」透過煙霧進入人體，並迅速「上

頭」產生短暫快感，故更容易出現心理依賴和上
癮。部分「太空油」更會加入可卡因、冰毒、大
麻油等不同毒品，吸食後效果不一，嚴重損害身
心健康，包括令人上癮、失憶、抽搐、昏迷甚至
死亡。
儘管「太空油」禍害大，但仍能輕易地在網上
購買。香港文匯報記者昨日透過社交平台，快速
搜索到3個賣家，他們分別在不同的搵工或借貸群
組散布廣告帖文，更甚者直接在交易區發布相關
廣告，並提供多買多平和叫車送貨的服務，明目
張膽介紹「太空油」，以各種水果味作招徠，並
伴以「高濃度」、「大量（依托咪酯）」、「最
強配方」等引誘字眼， 毫不避忌。
記者「放蛇」聯絡其中一名賣家問價，對方似乎
為吸客，開價300元一個（煙彈），低於其廣告上
的標價450元。廣告上還顯示「3粒包送」，記者
便自稱第一次購買，可否買一粒試試。對方竟反
問：「買兩粒啦，得唔得？」似乎很想做成生
意。交收方式十分隱蔽，對方稱會叫車送貨，全
程不會現身。當記者問到「太空油」產地時，對
方不願透露，僅稱：「唔使理邊度產，勁就得㗎
啦！」

馬鞍山的士撞斃牛 涉事司機為演員「神仙B」

●馬鞍山西沙路交通意外中，一頭黃牛被新界的士撞中傷
重死亡。 網上圖片

●涉事的士司機蔡堅
成 在 1999 年 電 影
《三五成群》中，飾
演屋邨黑幫大佬「神
仙B」。 資料圖片

貌似電子煙煙彈的新式毒品「太空油」在香港湧現，成分包含第一部毒

藥依托咪酯，及可能混入不同類型毒品如大麻油、可卡因、冰毒等，危害

極大。有讀者向香港文匯報爆料，日前目擊有學生在港鐵車廂吸食，根

據讀者提供的視頻，該名學生當時說話不清，並不斷咳嗽和流口水，在

場者懷疑他吸食「太空油」，於是報警。不久，警員和港鐵職員到場把

他帶走。香港文匯報記者在社交平台「放蛇」，發現賣家毫不避忌，明

目張膽銷售「太空油」，更透過叫車平台把「太空油」送到客人府上。

有專家指出，「太空油」目前仍未正式納入毒品類別，

增加打擊難度，呼籲特區政府盡快修例，以保護時下青

年（見另稿）。 ●香港文匯報記者 廣濟
掃碼睇片

涉案被捕者飆升 政府研列「太空油」為毒品
根據香港禁毒常
務委員會日前公布

的數據顯示，「太空油」首次登上
青少年最常吸食毒品的第三名，首
兩名則分別是大麻及可卡因。香港
警方統計顯示，今年上半年涉及
「太空油」的案件宗數及被捕人數
分別錄得26宗及42人，比去年全
年上升2.17倍至3.67倍。由於「太
空油」吸食後，會導致手腳如殭屍
般僵硬及走路不穩，故被稱為「喪
屍煙彈」。
目前，「太空油」仍未正式納入

毒品類別，只有當化驗發現內含毒
品成分才能以販毒、藏毒等罪名予
以拘捕，增加執法程序。香港特區

政府保安局副局長卓孝業早前表
示，「太空油」是「掛羊頭賣狗
肉」，內含各種類型成分，或對人
體及身心造成極大傷害甚至可能致
死，局方正研究需否將「太空油」
正式列為毒品。
香港警方表示，依托咪酯是香港

法例第138A章《藥劑業及毒藥規
例》第一部附表一和附表三管制的
物質，若「太空油」含有「依托咪
酯」，可根據 《藥劑業及毒藥規
例》以非法售賣或管有第一部毒藥
及未經註冊藥劑製品予以拘捕，每
項罪行最高罰則為罰款10萬元及
監禁兩年。

●香港文匯報記者 廣濟

話你知

●賣家毫不避忌售賣「太空
油」。 網上截圖

◀記者「放蛇」與賣家對話。
網上截圖

▲賣家明目張膽銷售「太空油」，更
透過叫車平台把「太空油」送到客人
府上。 網上截圖

●身穿學校運動服的男子在港鐵
車廂內吸食疑含有「太空油」的
電子煙，口水不自主地流。

讀者供圖

●警員及港鐵職員最後把男子帶
離現場。 讀者供圖

▶「太空
油」與電
子煙一同
使 用 ， 經
霧化後更快
「上頭」。

網上圖片

W
EN

W
EI

ED
IT
O
RI
AL

社
評

有讀者向香港文匯報爆料指，日前發現

有學生懷疑在港鐵車廂吸食含俗稱「太空

油」新式毒品的電子煙。當時，該學生神

志不清，有市民報警，學生由警員和港鐵

職員帶走。香港文匯報記者在社交平台

「放蛇」，發現有賣家明目張膽銷售「太

空油」。「太空油」成分雜亂，毒性更

大，更易上癮，吸食者大幅上升，政府須

盡快將「太空油」正式列為毒品，以利執

法打擊，更應積極研究修例全面禁止電子

煙，堵塞濫用電子煙吸食毒品的漏洞，切

實保障市民。

早前有媒體指出，「太空油」巧立名目

以掩飾毒品，其中的成分相當雜亂，經常

出現醫學麻醉藥「依托咪酯」，該成分是

受法例管制的毒藥，吸食後可產生幻覺，

還混合了可卡因、冰毒、大麻油等毒品。

有協助戒毒機構負責人指出，「太空油」

進入人體能快速產生短暫快感，更容易產

生心理依賴和上癮反應，危害性極大。

更令人擔心的是，「太空油」自去年湧

現後，警方於今年上半年錄得的相關案件

宗數及被捕人數分別上升2倍及3倍，而

禁毒常務委員會早前表示，最常被吸食的

毒品分別為大麻及可卡因，「太空油」首

次被呈報成為第三位最常被吸食的毒品。

禁常會主席李國棟強調，以電子煙吸入

「太空油」等同吸毒，建議政府採取措施

提高公眾對「太空油」的警覺。

目前，「太空油」仍未正式納入毒品類

別，只有當化驗發現內含毒品成分才能以

販毒、藏毒等罪名予以拘捕，增加執法程序

和困難。保安局副局長卓孝業曾表示，「太

空油」是「掛羊頭賣狗肉」，內含各種類型

成分，或對人體及身心造成極大傷害甚至可

能致死，局方正研究需否將「太空油」正式

列為毒品。

按照《藥劑業及毒藥規例》，非法售賣或

管有「太空油」所含的毒藥，每項罪行最高

罰則為罰款10萬元及監禁兩年；若將「太空

油」納入如可卡因、冰毒、大麻油一樣的毒

品類別，根據《危險藥物條例》，販運、製

造毒品，最高罰則是罰款500萬元及終身監

禁，不僅執法效率更高，而且罰則更重，更

具阻嚇效果。政府應盡快修例，加強打擊力

度，遏止吸食「太空油」情況惡化。

防止吸食「太空油」氾濫根本途徑，是全

面禁止吸食電子煙。電子煙通常被宣傳為禍

害比傳統香煙少，又以色彩豐富的包裝和味

道，打造為時尚有趣的產品，降低公眾對電

子煙旳危害性和警覺性。雖然政府在2022年

立法禁止進口、推廣或售賣電子煙，但市民

管有及使用並不違法。禁賣不禁吸食，給

「太空油」借電子煙販賣提供了便利，加上

如今高度發達的社交網絡，「太空油」買賣

禁之不絕，吸食日趨普遍。

醫務衞生局今年6月宣布10項短期控煙措

施，爭取今年底向立法會提交修例建議，其

中一項措施就是全面禁止另類吸煙產品，政

府須採取更有力措施，禁止吸食電子煙，切

斷借電子煙販毒的途徑，保障市民免受荼

毒。

修例杜絕「太空油」切實保障市民
政府宣布在新一季的賣地計劃中，將僅招標出

售大圍一幅小型住宅地，預計提供365個單位，

不排除本財年未達私樓供應目標。樓市與經濟環

境、市民財富息息相關，本港寫字樓空置率高、

零售銷售數據不太理想，某程度反映經濟復甦勢

頭仍有待鞏固，樓市低迷亦降低了市民的購買力

和消費意慾。穩定樓市就是穩定經濟，政府在撤

銷樓市「辣招」之後，因時制宜，因應市場情況

調控賣地數量，有利於樓價回穩，從而帶動經濟

向上。

樓市作為本港經濟的晴雨表，其波動直接影響

着市民的財富積累、消費習慣乃至整個社會的經

濟氛圍。近年來，本港樓市經歷了多輪波動，當

前更是面臨着寫字樓空置率高企、零售業銷售數

據不振等多重挑戰。據第一太平戴維斯的最新報

告顯示，本港寫字樓市場的空置率已達到歷史新

高，達到14.8%，租金自2019年高峰以來更是大

幅下跌了40%，這一數據不僅揭示了寫字樓市場

的嚴峻形勢，也間接反映了整體經濟需求的疲

軟。與此同時，零售業同樣面臨巨大壓力，8月

份 的 零 售 業 總 銷 貨 價 值 較 去 年 同 期 下 跌 了

10.1%。

面對一系列挑戰，政府的賣地策略顯得尤為重

要。此次選擇推出大圍美田路的小型住宅用地以

及洪水橋的多層現代產業大樓用地，正是基於對

市場需求的精準把握。發展局局長甯漢豪指出，

在當前經濟環境不明朗的情況下，發展商對投地

持謹慎態度，更傾向於選擇規模小、配套成熟的

社區地塊。政府的這一決策，是在尊重市場規律

的基礎上，作出的合理調整。

通過減少賣地數量，政府旨在避免對樓市造成

過大的衝擊，從而保護市民的財富和購買力。樓

市的穩定，不僅關係到市民的切身利益，更是維

護社會穩定、促進經濟發展的重要基石。當樓市

處於低谷時，市民的購買力和消費意慾都會受到

嚴重影響，進而拖累整個經濟的復甦步伐。因

此，政府在撤銷樓市「辣招」之後，根據市場情

況適時調控賣地數量，有助於樓價的回穩，從而

為經濟的復甦提供有力支撐。

除了調整賣地數量外，政府還在工業用地的招

標條款上做出了積極調整，包括調低地積比及延

長招標時間，以降低開發成本，吸引更多投資

者。這一舉措不僅有助於促進產業升級和經濟發

展，也為本港經濟的多元化提供了有力支持。在

商業用地方面，政府同樣展現出了高度的市場敏

感度，考慮到當前市場空置率較高，決定暫不推

售商業地塊，以避免對市場造成進一步的壓力。

政府本財年首三季私人住宅供應，合計共

6,470個，僅達到年度目標的近五成，未來能否

達標仍存在不確定性。對此，甯漢豪表示，不排

除今年未能達到供應目標，但政府手上是有土

地，主導權仍在政府手上，將審時度勢，根據市

場情況靈活調整賣地計劃，確保土地供應的穩定

性和可持續性。

展望未來，政府應繼續密切關注市場動態和經

濟形勢的變化，靈活調整賣地政策，以確保樓市

與經濟的健康發展。同時，政府還應加大對中小

企業的支持力度，通過提供融資便利、縮短審批

流程等措施，幫助它們渡過難關，促進產業升級

和經濟發展。此外，政府還應積極推動創新科技

發展，培育新的經濟增長點，為本港的長遠繁榮

奠定堅實基礎。

賣地因時制宜 穩樓市振經濟

●本報10月5日A5版報道不法分子在社交平
台公然販賣新式毒品「太空油」。

最新出版的《東周刊》報道指，該刊接觸多名現
職和前任Channel C員工了解該公司情況，有

人稱要講出實際情況，讓更多人了解清楚和課金要
三思。
報道稱，繼今年初有7名員工被裁，再有約10名
廣告等部門員工被拖欠薪金和欠供強積金供款，最
終亦被解僱，已向勞工處登記備案。有前員工對公
司疑似財困大惑不解，認為去年網上告急「嗌救
命」呼籲人訂閱後，3天就籌措到約700多萬元，今
年6月又有收到年費，質疑公司收了大筆錢，卻依
然沒有辦法及時出糧給同事。

《東周刊》錄音聲帶爆內情

報道引述知情人士向該周刊透露，Channel C的
老闆本身從事物流業，2021年疫情期間開始多元發
展，並剛巧找到一班前《蘋果日報》員工作班底搞
網媒。
《東周刊》更獲得一段二人對話的錄音聲帶，節

錄的錄音內容顯示，有人疑被追問6月份所收的數
百萬會員費去向時稱：「我真的很×慘，慘過死，
生不如死！如果是另一個人的話，應該已經瘋了。
我籌了9百萬回來，又丟了8百萬出去。 （6月時會
員那些錢呢）就是『瀨了嘢』（中伏）。有個客要
我墊支，我已問是否信得過，對方話有錢賺，我便
墊支下去。原本預計上月底可以收錢，但現在已找
不到（那人）了。」該知情人士質疑課金被用作其
他用途，令公司營運資金周轉不靈。
《東周刊》致電陳姓Channel C老闆了解情況。
陳否認拖薪及欠供強積金，聲稱「完全沒有這回
事」，又稱只是勞資糾紛。他以商業秘密為由，拒
絕透露今年6月收取的會員訂閱年費去向，稱：
「我可以很直接地回答你，這些指控是前同事自己
妄想出來的東西。其實現在這個社會，很多人都有
財政壓力，Channel C不是一個NGO（非政府組
織），是一個商業機構，如果作為一個普通商業機
構，而我又不是上市公司，其實就沒有需要公開
（資金去向）。」
對被貼街招追債一事，他稱「根本就是假的」，

又聲稱Channel C「財政穩健」云云。

去年6月已「告急」掠一筆又無下文
資料顯示，去年6月Channel C在YouTube 直播
宣布「告急」，稱每月營運開支高達60萬港元，但
會員訂閱數字並不理想，只有大約600人，連同廣
告整體收入只有25萬元，資金僅夠營運1個月，如

果在一個月後都未能籌措到足夠錢，就會在7月12
日創立2周年當日結束營運。 時任香港記者協會主
席的Channel C多媒體製作主任陳朗昇當時稱，期
望「告急」可以為公司帶來多3個月的營運時間云
云。
Channel C及陳朗昇的社交平台均未有對《東周
刊》的有關報道作出任何回應。
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◀Channel C 幕後金
主陳智行早前曾被貼
街招追債。

網上圖片


